

En 1977, l'Assemblée générale des Nations Unies a décidé de convoquer une Session extraordinaire en 1980 pour évaluer les progrès accomplis vers l'établissement du nouvel ordre économique international et, dans le cadre de cet effort, pour adopter la Stratégie internationale du développement des années 80. L'année dernière, l'ordre du jour de la Session extraordinaire a été élargi afin d'englober le lancement d'une éventuelle série de négociations globales sur la coopération économique internationale pour le développement, axées sur cinq grands domaines: les matières premières, le commerce, l'énergie, le développement et les questions monétaires et financières. Lors de sa Session extraordinaire, tenue en août et septembre 1980, l'Assemblée générale est arrivée à un consensus, et la nouvelle Stratégie internationale du développement doit être adoptée au cours de la Session actuelle. Toutefois, les membres n'ont pas réussi à s'entendre sur l'ordre du jour et les modalités des Négociations globales, et les discussions à cet égard se poursuivent actuellement au sein de l'Assemblée générale.

Depuis longtemps, le Canada participe activement aux discussions entre les pays en développement et les pays industrialisés. Rappelons que, vers la fin des années 60, le Rapport Pearson a marqué une étape importante dans l'évolution des approches du développement. Tout au long des années 70, le Canada a tenté de jouer un rôle constructif dans les négociations Nord-Sud et il s'est efforcé tout particulièrement de faire du dialogue avec les pays en développement un outil plus efficace et plus pratique. De l'avis du Canada, il est important et avantageux pour toutes les parties intéressées - dans un monde où l'interdépendance s'accroît sans cesse - d'intégrer davantage les pays en développement au système économique international et de rechercher des moyens nouveaux susceptibles d'accélérer le développement du Tiers Monde.

Le Canada entretient des contacts étroits avec plusieurs parties du monde. Il est membre du groupe des sept pays occidentaux et sera l'hôte du Sommet de l'année prochaine. Sa participation au groupe des pays à position commune, dont la réunion de juillet 1980 s'est tenue au Canada, lui assure des liens avec d'autres puissances occidentales moyennes. Par